



## Así le hemos contado la votación para decidir el desafuero de Cuauhtémoc Blanco

El pleno de la Cámara de Diputados respalda por 291 votos la exoneración otorgada por su partido al exgobernador de Morelos, acusado de intento de violación



Cuauhtémoc Blanco llega a la Cámara de Diputados en Ciudad de México el 27 de marzo de 2025. EMI LANS MORENA

**E**
**EL PAÍS**

ACTUALIZADO: 25 MAR 2025 - 22:44CET

El futuro de Cuauhtémoc Blanco, el exfutbolista reconvertido en político, pendía de un hilo amarrado a lo que sucediera este martes en la Cámara de Diputados, que debía pronunciarse sobre su inmunidad. Después de algo más de dos horas de una sesión bronca y tensionada, el Congreso ha decidido, por 291 votos a favor —40 más de los que necesitaba— mantener el fuero al exgobernador de Morelos, acusado por su hermanastra de intentar violarla en 2023, cuando todavía fungía como jefe de Gobierno.

La Fiscalía estatal había solicitado a los legisladores el retiro de esta protección, pero la Sección Instructora [rechazó la petición](#) por inconsistencias jurídicas, y esta mañana el pleno ha respaldado esta posición, no sin quejas de la bancada del PAN, que ha votado en contra, y del PT, que ha roto filas con el oficialismo y también ha rechazado el dictamen. El PRI y el PVEM le han dado a Morena la mayoría suficiente para aprobar la moción, a pesar del rechazo de algunas de las diputadas al interior de la formación.

**ELENA SAN JOSÉ**

## Citlalli Hernández rompe el silencio y respalda el apoyo de la Cámara a Blanco

Apenas 15 minutos después del final de la sesión en la Cámara de Diputados, la secretaria de las Mujeres, Citlalli Hernández, ha roto el escrupuloso silencio en el que se había mantenido desde que irrumpió el caso de Cuauhtémoc Blanco, que este martes ha conseguido el respaldo del pleno para mantener la inmunidad que le impedirá ser juzgado por intentar violar a su hermanastra, según ella ha denunciado.

"Me parece reprobable que la discusión se centre en un posible desafuero, en el que los legisladores encontraron una carpeta mal integrada, poniendo el foco en el enfoque político sobre si se defiende o no a un posible agresor y no desde una dimensión de justicia", ha dicho en un largo mensaje publicado desde su cuenta de X. "Que el exfiscal, acusado de encubrir feminicidas, Uriel Carmona, haya utilizado su posición con fines políticos, no significa que la denuncia de una víctima deba quedar de lado, que no proceda el desafuero, tampoco", ha completado, dando a entender que efectivamente el desafuero "no procede" y descargando la responsabilidad sobre la Fiscalía estatal, en la línea con el dictamen aprobado por la Cámara este martes.

Este punto, el de si la Cámara tiene o no algún deber de respuesta más allá del imputable a la Fiscalía local, es precisamente el que ha marcado el debate entre las distintas bancadas. Las diputadas que se han opuesto al dictamen han defendido la responsabilidad de los legisladores, con independencia de la labor realizada por la Fiscalía. Esta no ha sido, sin embargo, la posición que ha encontrado el respaldo en el pleno, ni tampoco en el primer pronunciamiento público de la secretaria sobre esta cuestión.



### **Cuauhtémoc Blanco blinda su protección con 40 votos más de los que necesitaba**

El exgobernador de Morelos Cuauhtémoc Blanco puede respirar tranquilo. Después de una bronca sesión en la Cámara de Diputados, el exfutbolista ha conseguido el respaldo del pleno con 291 votos, 40 más de los requeridos, por lo que podrá mantener el afuero que le impide ser juzgado como un ciudadano de a pie. Acusado por su hermanastra de haber intentado violarla, la Fiscalía estatal había solicitado a la Cámara que retirara la protección del diputado federal, pero la Sección Instructora lo rechazó alegando inconsistencias jurídicas. Este martes, el pleno ha ratificado por mayoría su dictamen.

### **Varias diputadas se revuelven contra el presidente de la Cámara por dejar hablar a Blanco antes de votar**

Ivonne Aracelly Ortega Pacheco, Margarita García y Lilia Aguilar Gil, de Movimiento Ciudadano la primera y del PT, las otras dos, se han revuelto contra el presidente de la Cámara por haber dejado que Cuauhtémoc Blanco tomara la palabra antes de realizar la votación, que ha respaldado mantener el afuero del exgobernador. "Te pasas por el arco del triunfo el normamiento", le ha reprochado García. "Quiero que justifique a esta cámara en dónde dice que el violentador puede cerrar la intervención", la ha espetado también Ortega Pacheco, entre gritos de fondo de *¡Machista, machista!*.

### **El pleno de la Cámara de Diputados respalda a Blanco con 291 votos a favor**

Con 291 votos a favor, 40 más de los requeridos, el pleno de la Cámara de Diputados ratifica su apoyo al exgobernador de Morelos Cuauhtémoc Blanco acusado por su hermanastra de intentar violarla, que mantendrá su afuero y no podrá ser juzgado como un ciudadano normal, como había solicitado la Fiscalía estatal.



Comienza la votación en el pleno de la Cámara de Diputados que decidirá el futuro político del diputado morenista Cuauhtémoc Cárdenas, acusado por su hermanastra de intentar violarla. La Fiscalía de Morelos ha solicitado a los legisladores que retiren el desafuero al exgobernador para poder ser juzgado como cualquier ciudadano, pero la Sección Instructora lo ha denegado bajo pretextos jurídicos. Será el pleno quien ahora decida si respalda esta decisión o la manda de vuelta para su reconsideración. Los resultados están previstos para dentro de 10 minutos.

El exgobernador de Morelos Cuauhtémoc Blanco ha subido a la tribuna a petición de la morenista Adriana Belinda Quiroz Gallegos, que ha justificado el respaldo al dictamen durante su intervención. "Todo esto que se me está haciendo es injustificado", se ha quejado Blanco. "Lo único que les pido... y que yo con mucho gusto estaría dispuesto a ir a la Fiscalía. Yo no tengo miedo. Estoy de frente dándoles la cara", ha defendido, respaldado por sus compañeras de Morena, que aplaudían junto a él, y entre los gritos de las otras bancadas.

### **Blanco acuerda presentarse voluntariamente en la Fiscalía de Morelos aunque se mantenga su fuero**

Cuauhtémoc Blanco ha acordado presentarse voluntariamente a la Fiscalía General de Morelos. **Ricardo Monreal**, coordinador de la bancada mayoritaria de Morena, ha adelantado que el exfutbolista se presentará ante las autoridades ministeriales para que se realicen las investigaciones correspondientes. "El propio diputado Cuauhtémoc Blanco dijo que acudiría personalmente con la Fiscalía de Morelos y con el juez que lo requiera. Hoy la asamblea votará de manera libre", lanzó el líder parlamentario tras la encerrona que sostuvo este martes con la bancada oficialista. Blanco es acusado por su hermana de intento de violación en el tiempo que ostentaba la gubernatura de Morelos.



### **Cuauhtémoc Blanco divide a Morena**

Cuauhtémoc Blanco ha logrado dividir al bloque oficialista formado por Morena, PVEM y PT en la Cámara de Diputados. El dictamen que este martes se discute y vota en el pleno del órgano legislativo que desecha el juicio de desafuero del exfutbolista, acusado por su hermana de intento de violación, ha ocasionado la fragmentado a los legisladores oficialistas. Una buena parte de diputadas de Morena ha adelantado su voto en contra del dictamen que libra a Blanco de que se le inicie un juicio de desafuero. Las legisladoras exigen que se regrese el dictamen a la Sección Instructora para desde ahí se solicite a la Fiscalía General del Estado la integración de la carpeta de investigación adecuada para que se pueda iniciar la investigación desde el Legislativo.

“Que la historia nos juzgue a los legisladores que vamos a votar ahí. Que la votación sea con base en la congruencia, bajo los principios de no mentir, no robar y no traicionar. Basta de simular. Que la reforma en materia de igualdad sustantiva se lleve a la práctica, porque entre el decir y el hacer muchas veces la bancada de Morena ha quedado ya exhibida”, lanzó la diputada morenista Carmen Pérez.

En la bancada del PT los ánimos se han generalizado, el sentido del dictamen de la Sección instructora que es de mayoría oficialista, ha ocasionando el enfado de las legisladoras que han solicitado al legislador que pida licencia y enfrente las acusaciones en su contra.

En la trinchera del partido Verde, sin embargo, los legisladores han cerrado filas para avalar que el proceso se deseche. El argumento para defender la exoneración de Blanco es la presunta mala integración de la carpeta de investigación que hizo la Fiscalía estatal. De ahí han tirado para defender el sentido del dictamen.



## **La oposición aumenta la presión sobre las diputadas morenistas**

La presidenta, Claudia Sheinbaum, ha evitado posicionarse en los últimos días sobre la sesión de hoy, pero su nombre y lo que representa está en boca de todos esta martes. "Hoy que tenemos la primera mujer presidenta, ¿le están dando la espalda a las víctimas? ¿En serio?", ha espetado la panista Annia Sarahí Gómez Cárdenas durante su discurso a las diputadas morenistas. También en MC y hasta en el PT, que se ha desmarcado de la posición oficialista, han fijado las miradas en sus homólogas de la alianza gobernante. El coordinador de la bancada, Ricardo Monreal, ha dado vía libre para que cada quien vote según su conciencia, en un intento de no cargar con los costes políticos del resultado, pero su impacto llegará a Palacio Nacional.

Durante la intervención de Gómez Cárdenas, las diputadas panistas han sostenido una pancarta en la que se leía "¡No llegamos todas!", en clara alusión al lema de la presidenta, que sobrevuela, aunque esté ausente, toda la jornada.

## **El Verde respalda el dictamen y anuncia que votará a favor de proteger al exgobernador**

El diputado del Partido Verde, Raúl Bolaños Cacho Cué, ha anunciado el voto de su grupo a favor del dictamen que blindará al exgobernador Cuauhtémoc Blanco. "A todas luces, es evidente la notoria improcedencia de la carpeta que nos presentan", se ha decantado finalmente después de hacer un discurso sobre la importancia de la lucha histórica de las mujeres. "No confundamos la perspectiva de género con la justicia", ha dicho: "Queremos justicia con perspectiva de género".

## **El PT se desmarca de Morena y anuncia que votará en contra**

El PT se ha desmarcado del partido oficialista y ha anunciado que votará en contra del dictamen de la Sección Instructora. "No nos van a doblar diciendo que vamos a votar con el PAN. Estamos haciendo un voto de principios y de convicción", ha dicho notablemente enfadada la diputada Lilia Aguilar Gil, que ha calificado de "absurdo" el discurso del PRI que le ha antecedido. "El priismo que se decía oposición solo presenta incongruencias", les ha reprochado.



Aguilar Gil ha defendido que no se trata ni de juzgar ni de prejujgar al exgobernador y diputado morenista, sino de que la Sección debe analizarlo con detenimiento y sin opacidad. analizarlo con detenimiento. "Tenemos que asumir este reto con sensatez y responsabilidad", ha alegado. "No podemos ser incongruentes", ha interpelado también a las morenistas, que afrontan la decisión más difícil.

### **El PRI se alinea con la Sección Instructora y desliza su apoyo a Blanco**

El diputado del PRI Erubiel Lorenzo Alonso se ha alineado con justificaciones del presidente de la Sección Instructora y ha deslizado su apoyo a Cuauhtémoc Blanco en la votación de hoy. "Lo que hoy se discute no es si procede o no el desafuero de un integrante de la Cámara de Diputados, ni tampoco determinar si alguien es culpable o no, lo que hoy está sobre la mesa es la mala integración de una carpeta de investigación", ha defendido, utilizando términos similares a los de Hugo Eric Flores. "El PRI siempre estará a favor de la legalidad", ha justificado, y "a favor de la víctimas".

### **La emecista Anayeli Muñoz Moreno busca el voto de las diputadas de Morena: "No pueden traicionar sus ideales"**

La diputada de Movimiento Ciudadano, Anayeli Muñoz Moreno, ha interpelado directamente a las mujeres de Morena, que se debaten internamente entre votar con su bancada a favor del exgobernador, o votar en contra según su conciencia feminista. "No pueden traicionar sus ideales, no pueden traicionar a esas millones de mujeres que vieron una esperanza en la primera mujer presidenta", les ha dicho.

"Estamos indignadas, estamos enojadas, estamos inconformes con los argumentos que han dado la Sección Instructora y su presidente", se ha quejado también: "[Apoyar esto] sería un precedente terrible en México".



### **El panista Germán Martínez Cázares denuncia un "pacto patriarcal" y pide votar contra el dictamen**

El panista Germán Martínez Cázares, miembro de la Sección Instructora que votó en contra del dictamen que hoy juzga el pleno, ha denunciado que detrás de la protección del diputado Cuauhtémoc Blanco se esconde un "pacto patriarcal". "No soy quién para dar lecciones de feminismo, pero hubo machismo procesal, se redactó este documento desde la mansfiera que raya en la misoginia que tanto gusta a la ultraderecha mundial", ha defendido antes de solicitar el voto en contra del dictamen. "Pido porque el fuero no detenga las palabras de una mujer pidiendo justicia", ha concluido.

### **Cuauhtémoc Blanco subirá a la tribuna a defender su exoneración**

Cuauhtémoc Blanco, exgobernador de Morelos y diputado federal de Morena, ha solicitado la palabra durante la sesión de este martes en la que se votará se si le mantiene la inmunidad para que no sea procesado penalmente por el intento de violar a su hermanastra. Morena ha designado al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna para defender al legislador en una sesión inédita en donde no se cumplieron los plazos que marca la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos en los juicios de procedencia.

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena, ha dado libertad a los legisladores de su bancada para votar el dictamen. El líder parlamentario ha sostenido una encerrona con sus correligionarios, previa al inicio de la sesión, en la que el tema central ha sido la votación del dictamen. Blanco ha salido de la reunión sin dar declaraciones, se ha limitado a comentar que se encuentra bien y que esperará al término de la sesión para dar declaraciones.



## **El presidente de la Sección Instructora justifica mantener el afuero a Cuauhtémoc Blanco por cuestiones "jurídicas"**

El presidente de la Sección Instructora, Hugo Eric Flores, ha abierto la sesión justificando el rechazo a la solicitud de la Fiscalía de retirar el afuero a Cuauhtémoc Blanco. "Esta determinación es absolutamente jurídica, es decir, no tiene ninguna consideración de carácter personal, partidista o política, o de otra índole, cuando se ha venido especulando sin sustento alguno", ha defendido antes de criticar la labor del ministerio público, cuya labor de investigación ha calificado de "defectuosa, incompleta e incluso violatorias de los derechos humanos".

Comienza la sesión en la Cámara de Diputados que definirá el futuro del exgobernador de Morelos Cuauhtémoc Blanco.

Algunas diputadas de Morena, como María Teresa Ealy y Gabriela Jiménez, han tomado la iniciativa dentro del oficialismo a favor de retirarle el afuero al exgobernador por una cuestión de "congruencia". Despojarle de esta protección no implicaría su condena sino la posibilidad de juzgarlo como a cualquier otro ciudadano en una materia sobre la que la presidenta, Claudia Sheinbaum, se ha mostrado especialmente sensible desde que comenzó su mandato.

Morena y sus aliados cuentan con 364 escaños en la Cámara, de los que Cuauhtémoc Blanco necesitará 251, la mayoría simple. Una ruptura de filas entre las diputadas morenistas podría cambiar radicalmente el destino del exgobernador, que todavía pende de un hilo.

El exgobernador de Morelos y diputado Cuauhtémoc Blanco se juega su desafuero este martes en la sesión de la Cámara de Diputados, cuyo comienzo estaba previsto para las 11 de la mañana. Acusado de intento de violación por su hermanastra, la Fiscalía estatal solicitó retirarle la protección al exfutbolista, que hasta el momento ha contado con el apoyo de la bancada morenista. La Sección Instructora del Congreso desechó la petición, pero es ahora el pleno quien decidirá si obliga a la mesa a dar marcha atrás o refrenda la decisión.

ACT.25 MAR 2025 - 11:28